



1月 イベントカレンダー

- 5日(金) 令和6年 大代地区公民館開館日 初日
- 10日(水) 山茶花大学 (大代地区公民館 社会教育事業)
- 20日(土) メタバース・ツアー (大代地区公民館 社会教育事業)
- 23日(火) はじめてスマホ会 (大代地区公民館 社会教育事業)



大代東区 もちつきレポート

新年最初のふれあいは、12月17日(日)に行われた大代東区のもちつきの様子をお届けします。

コロナ禍で中止が続いていましたが、今回久しぶりに実施です。この日の東区集会所は、子どもの声とお餅をつく音でとても賑やか。普段できない餅つき体験に子どもたちは大はしゃぎのようです。コミュニティ事務局員もお餅をごちそうになりましたが、やわらかくてほんのり甘い美味しいお餅でした。

集会所内には飲食スペースもあり、代わりばんこに地域住民が訪れ、世間話に花を咲かせました。



ついたお餅は納豆餅、あんこ餅、おぞうににしてみんなで食しました

読み聞かせボランティア

カンガルー読書会

大代地区公民館を会場に、小さいお子さんとその保護者を対象とした絵本の読み聞かせ活動が行われています。読み手は地域のボランティアの方々がメンバーとなっているカンガルー読書会です。

毎月第2・4水曜日の午前中が読み聞かせの日となっており、小さな子どもたちが集まります。

12月13日はお楽しみ会も行われました。クリスマスシーズンということもあって、会場はキレイに飾られていました。子どもたちも大盛り上がりです。こうした楽しい雰囲気づくりや工夫も人気の秘訣です。



及川館長も自前の恐竜着ぐるみで参加

カンガルー読書会は、長年にわたる活動が評価を受け、公益社団法人読書推進運動協議会による「2023年度 第56回全国優良読書グループ表彰」を受賞されました。13日は読み聞かせ終了後に表彰式も実施。多賀城市教育委員会生涯学習課水越課長より賞状と副賞が渡されました。



読書会メンバーと参加者のみなさん

この活動は、子どもたちの情操教育や想像力を養うことはもちろんですが、参加された子育て中の方が読書会メンバーや他の参加者の方とつながるきっかけにもなります。こうした活動が継続していくことで、子どもたちにとっても大人にとっても安心できる地域につながっていくのではないのでしょうか。



表彰式の様子。おめでとうございます！

落語鑑賞会を実施しました

12月13日(水)山茶花大学後期第3回として「冬の落語鑑賞会」を実施しました。落語を披露していただいたのは、学生時代に東北学院大学落語研究会に所属し、現在は介護施設に勤める傍ら、不定期に高座に立つ才家(さいや) 辺次太(べじた)さん、そしてその相棒である探亭優作さんです。一昨年の山茶花大学にて学院大学落語研究会に落語をお願いしたご縁で今回の落語鑑賞会につながりました。

まずは落語の歴史からお話しいただきました。戦国期において落語は一般庶民のものではなく、茶人等が上流階級に聴かせるものだったそうです。江戸あたりからは世情を皮肉り笑い飛ばすものとして広がり、戦前・戦時中はネタの統制や芸人の出兵により陰りを見せるも、戦後にはラジオを通して普及し、現代の人気につながっているとのお話しでした。



二人落語を披露する
優作さん(左)と辺次太さん(右)

次に辺次太さんの落語観もお話しいただきました。高校時代に劇団に所属して演劇活動を始め、その後、本格的に落語の研究もはじめた辺次太さん。しかし、なかなか上達しない自分に挫折感を味わったそうです。しかし、大学を卒業して少し落語から離れてみた時に改めて、まずは自分が楽しんで落語をすることが大事だということに気づいたそう。

演じるというのは、辺次太さんにとって、物語の人々の人生を知り、普段の自分では言いにくい・やりにくいことを表現できる「究極のごっこ遊び」。そして、落語は人の弱さも含めて粹な人生を楽しむことができる魅力があるとのことでした。

こうしたお話を聴いた後はいよいよ落語の披露です。演目は『雑排』『粗忽長屋』『湯屋番』です。この記事では内容は省きますが、どの演目も、登場人物が人間らしく、憎めない魅力がありました。会場からは常に笑いが起き、笑い納めにふさわしい講座となりました。

受講者からは、「地区の行事でも高齢の方が喜んでくれそう。」「生の落語を初めて聴けて楽しかった。」といった感想をいただきました。笑いは健康につながります。また、今回はお客さんとしての落語の楽しみ方だけでなく、演じる魅力も聴くことができ、貴重な経験でした。

地域からのご紹介とお知らせ

<花のまちづくり—4つの花壇—>

ふれあい446号で紹介した「花のまちづくり事業」。今年は酷暑でしたので、ほとんどの花が枯れてしまいましたが、大代各町内会では、冬を迎える10~11月に花の衣替えをしました。冬から春にかけて、町内会に彩りを添えてくれる4つの花壇。その様子を写真で紹介します。

大代中町内会 大代橋下北側の花壇
4色(赤系・黄系・白系・紫)のパンジー



大代東町内会 石ヶ森一号公園の花壇
2色(白系・赤系)の葉ボタンとパンジー



大代西町内会 多賀城駐屯地前の花壇
2色(黄・紫)のパンジー

大代南町内会 中峯北公園の花壇
2色(白系・赤系)の葉ボタン



柏木神社どんと祭のお知らせ

松飾は、当日の午前9時から受付いたします。ビニール、金具、プラスチック等の化学製品、飾りに用いられているミカンは受け付けておりませんので、すべて取り除い

てお持ちくださいますよう、ご協力をお願いいたします。

日時 令和6年1月14日(日)

午後5時から午後8時まで

次号投稿締切

1月14日(日)

発行：大代地区コミュニティ推進協議会 広報部
事務局：大代地区公民館

TEL：022-364-8442 FAX：022-364-8453